

# 凌雲台

ふるさとに笑顔広げる 龍野っ子  
～笑顔 元気 感謝 安全～

龍野小学校学校便り  
第49号  
令和4年12月22日  
文責：校長 大江律子

## 人権集会～各学年学んで考えたことを伝え合いました～

13日(火)、人権集会を実施しました。今回は、感染予防対策としてZOOMで発表することにしました。人権集会では、人権学習で学んだことを発表することで、学びをより確かなものとする・他学年の発表を聞くことで、自分たちが学んだことと重ねたり、日常の暮らしの中で起きる事象を見つめたり見つめ直したりすることにつながり、ことをねらいとして取り組んでいます。

2年生から1年生へとそれぞれの学んだことを堂々と発表してくれました。発表では、自分がいやだ、おかしいと思うことは相手に伝える、一人では言えないときは友達や先生といっしょに伝える、決めつけをせずに、本当のことなのか確かめるなど、考えたこと感じたことを発表していました。高学年では、差別のおかしさなど学んだことを発表していました。

今回、全体で意見を交流することはできませんでしたが、各学年、発表し伝え合うことで人権学習の学びを振り返ることができました。龍野小の子供たちが、「学校大好き」と笑顔で登校できるように、一人一人を大切に人権教育を今後も学校総体で取り組んでいきます。

今回、前日に集まる集会からZOOMでの集会に変更しました。しかし、臨機応変に対応できる本校職員と子供たちの姿、本当に素晴らしいと感じました。子供たちのために最善を尽くそうと努力する本校職員です。子供たちも職員の指導でしっかり対応することができました。

人権集会で発表する1年生



## 「自分の命は自分で守る」防災教育に取り組んでいます！5年生

### 「マイタイムラインを作ろう」

19日(月) 暮らし安全推進室の永井室長、龍野校区防災士、区長、民生委員・児童委員の方々がきていただき、防災教室を行いました。岩永先生の熊本地震の経験や市下防災士、永井室長にお話をいただき、龍野校区の危険箇所について考えていきました。区長、民生・児童委員、防災士の方々に各地区に入っただき各地区の期間箇所や避難するときに注意することなど考えていきました。子供たちは「事前に準備しておくことの大切さ」「早めの避難」「命は自分で守ること」など考えることができました。



### 「防災食をつくろう。」

21日(水)、甲佐町の食生活改善推進委員の方方にご協力いただき、防災食作りに取り組みました。災害時に簡単にできる食事を作りました。今回は、一つの鍋で三品作りしました。ポリ袋(高密度ポリエチレン)でのご飯炊き、だし巻き卵、りんごのコンポートです。子供たちは決められた量のお米など材料を量りながらポリ袋につめ、沸騰した鍋に入れ加熱して作り上げていきました。

できあがった食事、特にご飯がおいしいという子供たちの声が聞かれました。災害時にできることについて考えた5年生です。何かあったとき、自分たちで考えて行動できる子供たちを育てていきます。



多くの方々のご協力で、防災について学ぶことができました。本当にありがとうございました。本校では、防災教育を5年生に位置づけています。これからもよろしくお願ひします。